

平成 27 年 2 月 3 日

一般社団法人 堺市薬剤師会
尾島会長様

ベルランド総合病院 薬剤部
星 育子

保険薬局研修会（平成 27 年 1 月 31 日開催）アンケート結果

1. アンケート回収率

参加人数	11 名
回収枚数	11 枚
回収率	100%

2. アンケート結果

5段階評価（5. とてもよい 4. よい 3. ふつう 2. わるい 1. とてもわるい）

項目	とてもよい	よい	ふつう
1. 内容は理解できるものでしたか	7	5	0
2. 場所の設定は適切ですか	7	3	1
3. 開始時間は適切ですか	6	3	2
4. 所要時間は適切ですか	5	4	2
5. テーマに関心がそそられましたか	9	2	0
6. 講師は適切でしたか	10	1	0
7. 今後の業務の中で生かすことができますか	5	4	2

希望するテーマなどその他のご意見

- ・ 退院カンファレンスに参加してみたいです。
- ・ 緩和ケア病棟がどのようなものか知ることができました。
- ・ 貴重なお話をありがとうございました。人生の終末をどの様にむかえるかは永遠の課題です。
- ・ 緩和ケアが関わっている患者さまと関わっていない患者さまの区別はわかるのでしょうか。また接し方に違いはありますか。
- ・ 講演会形式よりもカフェ形式の方が、もっと質問が出るかもしれない。
- ・ 乳がん、前立腺がんの最新治療について。
- ・ 褥創に対する処置・対策について。

今回の研修会では、医師からは「緩和ケアとは？」ということで緩和ケア病棟の役割について講演し、実際に緩和ケア病棟でよく使うお薬について事例を交えてお話ししました。また、講演後には緩和ケア病棟の見学をし、病棟科長よりさまざまな病棟の機能を案内しました。保険薬局の先生方の関心は高く、講演後や見学中にも先生をはじめ薬剤師や看護師にさまざまな質問をされていました。そして、新病院の緩和ケア病棟の患者さまへの細

かい心配りに大変関心されていまして。今回あらためて、病院と保険薬局がお互いに連携を強めて患者を支えていきたいという共通認識を実感しました。

これからも、保険薬局の先生方のご意見を参考に実りある研修会を企画していきたいと考えております。今後ともご教示を賜りますようお願い申し上げます。